BOLETIN INFORMATIVO

OCTUBRE

1984

- * EL 30 : PARO NACIONAL
- * LA CASA SE OBTIENE LUCHANDO
- * HOMENAJES A MIGUEL ENRIQUEZ

INACIONAL

EL 30: PARO TOTAL

Más de trescientas federaciones, confederaciones y sindicatos -agrupadas en CONFASIN del Comando Nacional de Trabajadores- pusieron fecha al Paro Nacional Obrero y Popular que estaba reclamando el pueblo chileno. La movilización se planteó como una jornada de 24 horas, la que se prorrogaría de acuerdo a los acontecimientos y al desarrollo mismo de las acciones. El Paro Nacional tiene fecha: 30 de octubre de 1984.

Los organismos de base sociales y estudiantiles acogieron este llamado recordando que para ellos - como lo había determinado el MDP a principios de año- éste debe ser un Paro Protesta que asegure una etapa más avanzada en la lucha contra la dictadura. Plantean, por lo tanto, la más ágil coordinación y la más férrea unidad entre trabajadores, pobla dores y estudiantes, en los Comandos de Paro en cada localidad, para enfrentar activamente los centros dictatoriales en cada área. La formación de brigadas obreras de acción directa es otro de los objetivos que se habían propuesto y que ante la inminencia de la paralización de actividades, está a la orden del día.

Todo Chile Al Paro Nacional

Las reivindicaciones por las que el pueblo luchará el 30 de octubre, tienen un claro con tenido democrático y antidictatorial, son extremadamente necesarias para todos y consequirlas es de una urgencia absoluta. Sólo de ese modo el pueblo retomará con mayor fuerza el camino para salir de la crisis y de la miseria que en todos los planos afecta al país.

La convocatoria del Paro Nacional es para luchar por un Plan de Emergencia Nacional que reactive efectivamente a la economía para terminar con la lacra de la cesantía; fijación de un salario mínimo de 12 mil pesos para todos los trabajadores incluyendo al sector pa sivo, al Pem y al Pojh; reajuste compensatorio del 25%; reajuste automático cuando el IPC alcance el 10%; fijación de precios para una canasta básica de 22 productos de consu mo popular; derogación inmediata del artículo 24 transitorio; disolución de la CNI; fin al exilio; término de la intervención de las universidades y retorno a la democracia. Frente a esta decisión popular han surgido adhesiones de numerosos sectores del país. Estas actitudes combativas deberán servir de estímulo a quienes todavía titubean o desconfían de la capacidad del pueblo para luchar y reconquistar sus derechos.

La AGECH, por ejemplo, aunque no está integrada al CNT participara de lleno en el Paro del 30 de Octubre. Trascendió también que en conversaciones sostenidas por dirigentes del Comando con representantes de los camioneros, éstos acordaron plegarse a la moviliza

ción popular. Igual decisión se espera de los comerciantes y de los micreros, toda vez que cualquier intento de boicotear el Paro Nacional será considerado por el pueblo como una flagrante complicidad con la tiranía criminal.

La tarea para el 30 de octubre es una sola: no se trabaja, no hay clases, todo el comercio cierra sus puertas, no hay movilización colectiva; habrá caceroleo, barricadas por miles, expropiación de alimentos para saciar el hambre, miguelitos, apagones, gol pes a la represión criminal, en una palabra, el pueblo se tomará cada una de las comunas de Chile.

IADELANTE CON EL PARO NACIONAL OBRERO Y POPULAR!

LA CASA SE OBTIENE LUCHANDO

Como para demostrar que la capacidad del pueblo es a toda prueba, durante cinco horas 800 pobladores de la Coordinadora de Allegados resistieron el asedio policial que buscaba desalojarlos de los terrenos del fundo San Luis que habían ocupado. Los hechos ocurrieron el 27 de septiembre. Los sin casa parapetados tras barricadas y un canal que atraviesa el sector, repelieron con bombas molotov las tanquetas y carros de asalto. Gran parte del éxito logrado en la defensa transitoria de los sitios ocupados, estuvo en la activa participación de los pobladores de campamentos vecinos -Nuevo Amanecer y Oscar Bonilla- los que también enfrentaron a los pacos, quedando estos entre dos fuegos. Esta coordinación y solidaridad activa es un ejemplo grandioso, digno de imitarse y de repetirse, lo que viene a demostrar, además, grados superiores de organización.

La toma se había iniciado en la mañana pero las 80 familias que inicialmente levantaron sus carpas fueron fácilmente desalojadas. Pero esa mismo noche los ocupantes llegaron por centenares premunidos de mayor decisión.

Julio Valencia, dirigente de la Coordinadora de Allegados, fue asesinado por carabineros. Una vecina del campamento Oscar Bonilla, testigo del crimen, informó sobre la forma brutal y cobarde en que se cometió el asesinato: a golpes y con yataganes que hirieron mortalmente a un hombre indefenso. Otros dos pobladores murieron posteriormente a
causa de la represión. Durante los funerales de Julio Valencia se levantaron barricadas
y la multitud que acompañó los restos del dirigente acusó a la tiranía por este nuevo
atropello a los derechos humanos.

La Coordinadora de Allegados de Puente Alto llamó a las cuatro mil quinientas familias que la integran a "mantenerse en estado de alerta y movilización permanente para continuar luchando por nuestros justos derechos de obtener una vivienda digna y hacer realidad el camino señalado por Julio Valencia: lograr la solución definitiva ahora".

LAS MILICIAS SIEMPRE PRESENTES

Directamente ligado a la lucha que libra el pueblo chileno, las milicias populares continúan atacando los centros de la represión dictatorial, apoyan las movilizaciones y rompen constantemente el "orden" y la "tranquilidad" que la dictadura trata de imponer a punta de bayonetas.

En las últimas semanas las brigadas milicianas dispararon contra dos cuarteles de carabineros en Talcahuano y Chillán, mientras que en Concepción, un comando emboscó a un furgón dejando semidestruida la máquina y heridos a sus ocupantes. Otra brigada copó la planta transmisora de Radio Cooperativa de Valparaíso para difundir una proclama antidictatorial.

Bombas estallaron en la Universidad de Santiago -en la noche del Paro Estudiantil- y en otros lugares causando numerosos apagones parciales. Otra serie de sabotajes explosivos ocurrió el 10 de octubre, día de la movilización contra las alzas, combinada con cadena zos y barricadas.

La subcomisaría Huambalí de Chillán recibió 38 impactos de los brigadistas parapetados a una corta distancia de 50 metros.

Estos hechos son parte de campañas permanentes de las organizaciones milicianas, activa des que se complementan con tomas de calles, barricadas y enfrentamientos masivos contra la represión. Lo notable de las acciones milicianas señaladas es que demuestran que el nivel de sus luchas continúan en ascenso, son más ofensivas y se dirigen en forma decidida contra los centros represivos comunales y regionales.

Otro aspecto importante del accionar miliciano, que se profundizará en el resto del año, es que las organizaciones combativas han consolidado su presencia y su lucha es, a todas luces, constante. Entre los núcleos operativos más destacados se cuentan las Milicias la Resistencia Popular, el Frente Patriót co Manuel Rodriguez y el Movimiento Juvenil Lautaro.

COMBATIENTES AMENAZADOS

La Agrupación de Familiares de Presos Políticos y otros organismos defensores de los Derechos Humanos están comprometidos en una campaña para defender la vida e impedir el fusilamiento de Carlos García Herrera y Víctor Zúñiga Arellano. Ambos jóvenes han sido acusados por la dictadura -por los mismos milicos que los están juzgando- del ajusticiamiento del jefe de la Escuela de Inteligencia del Ejército, coronel Roger Vergara. Samuel Rojas Pérez, brigadier general y titular del Segundo Juzgado Militar de Santiago, siguiendo los instructivos de la tiranía, dictó "sentencia" de primera instancia condenando a muerte a ambos jóvenes patriotas, militantes del MIR. Defender la vida de los chilenos encarcelados y en especial de los combatientes amena zados de muerte es una tarea de todo el pueblo.

FF.AA. SON TERRORISTAS

Con las manos en el crimen y en el terrorismo fue sorprendido el ejército de la dictado ra en Punta Arenas. Todos los antecedentes que tiene en su poder el Obispo de la ciudad austral, monseñor Tomás González, indican que al menos uno de los terroristas autores del atentado explosivo contra la parroquia Nuestra Señora de Fátima, es un uniformado, el teniente de ejército, Patricio Contreras. El oficial del arma de ingenieros y adscrito a las funciones de "inteligencia" murió cuando la poderosa bomba que colocaba para a gredir a la Iglesia por orden del tirano, estalló mientras la manipulaba. Es sabido que la CNI a través del ACHA y de otros organismos dependientes que ha inventado para "ciertas tareas", se ha especializado en agresiones contra la Iglesia y sus representantes más concientes y comprometidos con los sufrimientos del pueblo. Es el caso denunciado con extremada firmeza por el Obispo González. El prelado incluso declaró que pedirá al Papa que no venga a Chile a estrechar las manos de criminales. Se comprueba que el terrorismo viene de la dictadura y que las FFAA también están en querra contra la mayor parte de la Iglesia Católica de Chile.

NO HAY OLVIDO

El Movimiento Contra la Tortura "Sebastián Acevedo", estudiantes y pobladores de Pudahuel, están realizando una fuerte campaña de movilizaciones en defensa de la vida de
Juan Aguirre Ballesteros, detenido y desaparecido el 4 de septiembre a manos de carabineros. Aguirre Ballesteros fue detenido junto a otros pobladores y encarcelado en la
26a. Comisaría de la zona oeste de Santiago. Allí fue sometido a brutales torturas, se
gún consta en el testimonio jurado de dos pobladores, también sometidos a las brutalidades en ese mismo recinto policial. Con la hipocresía y la cobardía que lo caracteriza,
el general rastrero, Director de Carabineros, César Mendoza, negó que el poblador estuviera preso y ofendió los sentimientos de los familiares y amigos del poblador desapare
cido, diciendo que se olvidaran del asunto.

El pueblo no olvida a sus hermanos y con denuncias y movilizaciones callejeras se sabra la verdad. Entretanto, que el rastrero general Mendoza ponga las barbas en remojo.

TOMA DE DOS LICEOS

En lo que se anuncia ser el comienzo de una más profunda movilización por la democratización de los centros de alumnos y por facilidades económicas, se produjeron dos tomas de liceos en la mañana del 4 de octubre. Conducidos por la Coordinadora de Enseñanza Media, los alumnos del Valentín Letelier y del Liceo de Aplicación ocuparon esos establecimientos, impidieron el acceso de las autoridades, desplegaron lienzos, lanzaron panfletos y se mantuvieron en sus posiciones por más de cuatro horas.

Para los cuatrocientos adolescentes que se tomaron el Valentín Letelier la acción es "u na manifestación de repudio a la nefasta política educacional imperante, ante la nula respuesta a nuestras justas demandas". Apoyados por brigadas de autodefensa, los estudiantes realizaron una asamblea en la que reiteraron el llamado a mantener la movilización por la derogación del Decreto Ley 741, que somete a los centros de alumnos al arbitrio de los rectores, al pronto esclarecimiento de las muertes de los estudiantes medios en las jornadas de protesta, rebaja del pasaje escolar, becas alimentarias y gratuidad para dar la Prueba de Aptitud Académica. En el Liceo de Aplicación los manifestantes repudiaron la negativa del Ministerio de Educación a un petitorio de siete pun-

tos que los jóvenes habían presentado, conteniendo valiosas aspiraciones estudiantiles.

4

ASONADAS UNIVERSITARIAS

Alto porcentaje de alumnos que se plegaron efectivamente y un mayor y más efectivo uso de la legitima violencia organizada de autodefensa, fueron los signos distintivos del Paro Universitario del 4 de octubre que se materializó en todo el país. La masividad de los enfrentamientos, la participación y coordinación de brigadas de acción directa, así como la decisión y poder de lucha mostrados en los ataques a los centros de poder dictatorial en las universidades, transformaron en verdadera asonada la movilización de ese día.

Esta capacidad y voluntad de lucha venía mostrándose desde el 27 de septiembre cuando se realizó el Paro Juvenil a que habían convocado las juventudes del MDP. Ese día el e je de las acciones -y su punto culminante- estuvo en Valparaíso, donde los alumnos de la Católica y de la Academia Superior de Ciencias Pedagógicas se enfrentaron por horas con las fuerzas especiales de carabineros y agentes de la CNI, en Playa Ancha, en el centro de la ciudad y en el sector Almendral.

El 4, día del Paro, el epicentro del combate estuvo en la Universidad de Santiago. Los alumnos se enfrentaron con hondas, molotov y otras armas caseras a los guardias, soplones y pacos que llegaron a sofocar la protesta.

El Paro fue acordado por el Consejo de Federaciones para terminar con la intervención militar de las universidades, obtener la incorporación incondicional de los expulsados, la salida de los agentes represivos pagados por la rectoría y el reconocimiento de las asociaciones estudiantiles allí donde los rectores no las aceptan.

Hubo también manifestaciones callejeras en lugares cercanos a otros campus. El Paro de Ingeniería de la Chile, se manifestó en enfrentamientos con pacos en la esquina de las calles República con Alameda, ataques de gran violencia a escasos metros de la sede central de la terrorista CNI.

En la Universidad de Antofagasta el paro se mantuvo por dos días; en la sede de Coquimbo de la Universidad del Norte el porcentaje de ausentismo fue del 68%. En La Serena hubo manifestaciones callejeras y enfrentamientos; en Valparaíso una marcha que fue ardorosamente defendida ante la agresión policial.El 70% del aumnado se plegó en Concepción, en tanto que en la sede de Talcahuano de la Universidad Federico Santa María, el paro universitario fue total.

IA PARAR LAS ALZAS!

Un momento para acumular energía y decisión para el Paro Nacional fue el que vivieron pobla dores y cesantes el 10 de octubre, en una Jornada Nacional contra las Alzas. La brutal alza de los precios de los artículos de primera necesidad de consumo popular es otro argumento de primer orden para terminar con la tiranía. Así lo entendieron las agrupaciones del pueblo que han conformado el Comité Nacional contra las Alzas. El día 10 hubo mítines en el centro de Santiago y en las poblaciones periféricas, donde viven los cesan tes y la mayor parte de los agredidos por la ola alcista decretada por la dictadura, hubo barricadas. Los incidentes de mayor intensidad se dieron en Maipú y La Florida. En todas las poblaciones surgen comités para luchar por las reivindicaciones que ha pro puesto este Comité Nacional: que se asigne un 2% del presupuesto nacional a paliar el hambre del pueblo y otras exigencias similares a las planteadas por el CNT en la plataforma por el Paro Nacional.

Programa Económico De Emergencia

En un sentido similar se pronunciaron los profesionales del MDP. El Programa Económico de Emergencia que plantearon incluye exigir un reajuste del cien por ciento a los trabajadores activos y pasivos, fijación de precios, subvención estatal para el combustible de la locomoción colectiva y el transporte de carga y sueldo mínimo de 12 mil pesos. Pero señalaron: "la crisis económica no tiene solución en los marcos del actual régimen social y político. La primera medida que se debe contemplar en lo inmediato es la salida de Pinochet". Y en este punto hay acuerdo en la inmensa mayoría del país.

CONCERTACION PARA LUCHAR

Se constituyó la Mesa de Concertación Social Metropolitana de Santiago. Este importante acuerdo lo concretaron alrededor de sesenta organizaciones estudiantiles, poblacionales, femeninas, profesionales democráticos, el Comando Metropolitano de Trabajadores, el

(5

Bloque Socialista y el Movimiento Democrático Popular de la capital.

Entre los acuerdos adoptados en la reunión constitutiva de la directiva, destacan la creación de tres comisiones que confluirán en la coordinación de acciones y difusión para la jornada de lucha del 30 de octubre, es decir, del Paro Nacional Obrero y Popular. Los dirigentes señalaron que se requiere de un trabajo permanente y unitario de las fuerzas populares para lograr una movilización también permanente en la lucha contra la dictadura y por la real democracia en el país.

ALIANZA PC-MIR

"La historia del MIR está vinculada al desarrollo e incorporación al proceso revolucio nario de un importante destacamento de nuestro pueblo, caracterizado por su decisión de combate y sus asentadas convicciones políticas e ideológicas. La consecuencia de cientos de sus militantes caídos en el combate antifascista expresa con fidelidad esta característica de vuestro Partido".

El anterior es uno de los párrafos de la carta de saludo al décimonoveno aniversario del MIR por parte de la Comisión Política del Partido Comunista de Chile. Como se sabe el MIR celebró su fundación el 15 de agosto recién pasado.

La directiva del PC alude en su carta a las condiciones actuales de lucha favorables a la lucha antidictatorial y a la impordancia del rol que debe jugar el MDP, que es "expresión de la fuerza conquistada por el pueblo y reivindica con su presencia y combate el derecho a levantar abiertamente las banderas políticas del movimiento popular y a luchar por sus objetivos e intereses más profundos." También se refiere al valor de los paros comunales (uno de ellos, el más amplio y efectivo, el Paro de Pudahuel de agosto), a " la lucha ofensiva y de autodefensa de masas" para enfrentar la represión y a la participación de todo el pueblo en el Paro Nacional.

Refiriéndose a la unidad de la Izquierda, el PC señaló en el saludo al MIR que "en esta gran tarea, nosotros los comunistas estamos comprometidos junto a Uds., el PS y a todas las fuerzas del MDP y más allá de él...". "Ni las maniobras divisionistas de algunos sectores -dice el PC- ni la represión encarnizada contra nuestros partidos podrán que brar el acuerdo de unidad del MDP".

En otro párrafo destacado de la carta de saludo al MIR, el PC señala que "aprovechamos esta oportunidad para reiterarles formalmente nuestra posición oficial de alianza táctica y estratégica con vuestro Partido, superando así cualquier interpretación que pudiera darse en este sentido ". Finaliza diciendo que el "Partido de Miguel Enríquez significa para la lucha de nuestro pueblo nuevos y valiosos aportes a su conducción y capacidad de lucha".

MIGUEL ENRIQUEZ: UN REVOLUCIONARIO

El 5 de Octubre se cumplieron diez años de la muerte en combate de Miguel Enríquez, fun dador y Secretario General del MIR. Con tal motivo distintas organizaciones populares realizaron combativos actos y marchas recordando su vida y trayectoria y señalando a la vez que su legado está presente en la alternativa popular de lucha contra la dictadura. A pesar que la conmemoración incluyó diversas actividades, la prensa dictatorial trató de ocultarla prohibiendo informar sobre estos eventos.

Pero la realidad es que durante toda una semana se recordó masivamente a Miguel Enríquez. El día del aniversario se realizó una romería al Cementerio General, oportunidad en que estuvieron presentes los máximos dirigentes del MDP, del CODEPU y numerosos organismos de base y milicianos. Una bandera del MIR(rojinegra) presidió el acto. Por la tarde pobladores de La Bandera efectuaron una marcha hasta la casa de la calle Santa Fe, en la comuna de San Miguel, en la que el dirigente mirista cayó enfrentándose a cien tos de esbirros de la dictadura.

Habla El Padre Maroto

vara, Carlos Lorca y Victor Jara.

Presencia Y Solidaridad Fraternal

Estuvieron presentes en el acto del Sindicato MADECO, Manuel Almeyda, Presidente del MDP; Alejandro Toro, presidente de la Sala de ex-Parlamentarios del MDP; dos consejeros del MDP; Fabiola Letelier, presidenta del CODEPU; dos directores del CODEPU; Juan Pablo Cárdenas, Director de la revista "Análisis"; la vicepresidenta del MDP Juvenil; la directora del Centro Cultural Mapocho, Mónica Echeverría; el Presidente del Comité Chi leno de Solidaridad con Nicaragua; Moy de Tohá, etc.

Hubo saludos también de la Agrupación de Profesionales Democráticos; de la directiva de Presos Políticos de la Cárcel Pública; del Instituto Chileno Nicaragüense de Cultura; del Comando de Agrupaciones Poblacionales, COAPO; del Comité de Defensa de los Derechos de la Mujer, CODEM; de la Organización Juvenil "Simón Bolívar"; del Centro de Alumnos de Medicina Sur de la Universidad de Chile; Juventud Pobladora "Los Copihues"; Consejo Nacional del MDP; Agrupación de Familiares de Presos Políticos; del Coordinador Nacional Cultural; de la Comisión Antirrepresiva, CAR; de los Cristianos por los Derechos del Pueblo y otras organizaciones.

Pensamiento Revolucionario Y Paro Nacional

En el encuentro del 11 de octubre se leyó un discurso de Edgardo Enríquez, padre de Mi guel, pronunciado hace algunos años en La Habana, al inaugurarse en Cuba un hospital clínico que lleva el nombre del líder del MIR. Grabaciones de Víctor Jara y antecedentes biográficos de Carlos Lorca, permitieron emocionados sentimientos del auditorio. El discurso del Padre Maroto fue el central del acto. El sacerdote destacó la validez del pensamiento revolucionario como motor de la historia de liberación de los pueblos. Recordó el nacimiento del MIR como expresión de ese pensamiento revolucionario y valoró la alternativa popular representada por el MDP como la única que permitirá al pueblo obtener pan ,trabajo, justicia y libertad.

"...El pensamiento revolucionario está hoy en el Paro Nacional Obrero y Popular que no puede ser una simple cesación de actividades laborales sino expresión del repudio popular a la dictadura en una etapa más avanzada de lucha ", señaló el vocero del MIR. Y agregó: "Está por los paros comunales y el paro universitario, con los comités contra las alzas... está transformando la fuerza social en fuerza política y ésta en fuerza político-militar..."

"El pensamiento revolucionario -señaló- con franqueza le dice al pueblo que no bastará un paro para desembarazarse de la dictadura. Le ofrece un camino duro pero seguro; un camino de lucha pero de libertad, un camino áspero pero que conduce a la victoria".

FOTO-AIR



BARRICADAS, PAROS COMUNALES, PROTESTAS NACIONALES, LUCHA MILICIANA Y DE MASAS, SON ANTESALAS DEL PARO NACIONAL. EL 30 DE OCTUBRE, PEL PARO VA!

Santiago, Chile Agencia Informativa De La Resistencia

"La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo"